

**REFORMA****EL NORTE****MURAL**

## Profundiza austeridad de AMLO crisis económica.-WSJ

*AMLO ha duplicado la disciplina presupuestaria y la austeridad a pesar de pandemia y aumento de la pobreza, destacó The Wall Street Journal.*

[Grupo REFORMA](#)

Si bien la mayoría de las economías más grandes del mundo se embarcaron este año en grandes gastos para amortiguar el impacto económico de Covid, el Presidente izquierdista Andrés Manuel López Obrador ha duplicado la disciplina presupuestaria y la austeridad a pesar del aumento de la pobreza, destacó The Wall Street Journal.

El diario dijo que cuando asumió el cargo hace dos años, muchos economistas temían que López Obrador se comportara como otros líderes de izquierda en América Latina, acumulando grandes déficits para financiar programas de asistencia social. En cambio, ahora enfrenta críticas por no gastar lo suficiente durante la pandemia.

El estímulo de México, ya sea gasto adicional o exenciones fiscales, se ubica en la parte inferior del Grupo de los 20 países con solo el 0.6 por ciento del PIB, según estimaciones del Fondo Monetario Internacional.

El enfoque conservador ha mantenido el peso mexicano relativamente estable frente al dólar y deja el déficit presupuestario y los niveles de deuda del país muy por debajo de los de los grandes mercados emergentes como Brasil, señaló el Journal.

La cautela de México puede dar sus frutos cuando la pandemia termine y otros países estén estancados con grandes montones de deuda, dijo Eric Baurmeister, quien administra miles de millones de dólares en deuda de mercados emergentes en Morgan Stanley Investment Management.

"Es posible que México sea recompensado de aquí a seis, a 12 meses, por tener una buena relación deuda/PIB, por no endeudarse demasiado a medida que pasa Covid", agregó.

Pero a otros inversionistas les preocupa que la economía de México tenga un desempeño inferior al de otros mercados en desarrollo "porque no tendrá el estímulo que hemos visto en otras partes de la región", dijo Gustavo Rangel, economista jefe para América Latina de ING Financial Markets.

El diario destacó que la Administración de López Obrador ha desembolsado solo 1.7 mil millones de dólares desde que la pandemia afectó a México, principalmente en préstamos a individuos y pequeñas y microempresas. El Gobierno del Presidente brasileño Jair Bolsonaro ha estado dando hasta 10 mil millones al mes para ayudar a los pobres.

"Es muy extraño ser un gobierno preocupado por los pobres", dijo Nora Lustig, experta en pobreza latinoamericana que dirige el Instituto Compromiso con la Equidad de la Universidad de Tulane. De las cuatro economías más grandes de América Latina, solo México no expandió los programas contra la pobreza, agregó.

La relativa austeridad choca con la imagen autoproclamada de López Obrador como un campeón de los pobres y está profundizando el impacto económico de la pandemia en México en comparación con otros países. El FMI espera que la economía de México, a pesar de las remesas récord y las exportaciones saludables, se contraiga un 9 por ciento este año, en comparación con una caída del 5.8 por ciento en Brasil.

"En un contexto donde el gobierno debe actuar como asegurador de última instancia ante una de las peores crisis desencadenadas por una pandemia, el sector público debe atender a los más afectados", dijo Alejandro Werner, jefe del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI. "Es difícil para cualquiera decirle que invertir para apoyar a los pobres, en programas de salud o para ayudar a las empresas afectadas no es una política fiscal correcta".

"México está dando prioridad a la estabilidad de las finanzas públicas, pero evitar la asistencia a gran escala a hogares y empresas representa un posible costo para el crecimiento", dijo **Fitch Ratings** el mes pasado al ratificar la calificación de grado de inversión y la perspectiva estable de México.

La cantidad de mexicanos que viven por debajo de la línea de pobreza aumentará en más de 11 millones a casi 44 millones debido a la pandemia, según proyecciones del Instituto Compromiso con la Equidad.

La proporción de mexicanos que no gana lo suficiente para cubrir el costo de una canasta básica de alimentos se elevó a 44.5 por ciento en el tercer trimestre, desde 35.7 por ciento en los primeros tres meses del año, resultado de menores ingresos, mayor inflación y mayor desempleo, según estimaciones del Gobierno.